



PORTRAIT

« J'aimerais rencontrer le Président de la République »

Florence Jablonski vient d'être élue présidente de l'association Nous Aussi. Agée de 43 ans, cette travailleuse en Esat à Vesoul ne manque pas d'énergie pour porter au plus haut la voix des personnes en situation de handicap.

Rien ne semble l'arrêter. Florence Jablonski, la toute nouvelle présidente de l'association Nous Aussi, a de l'énergie à revendre. Son engagement au sein de l'association d'auto-représentants des personnes en situation de handicap intellectuel remonte à 2013 : « Cédric Mametz [qui présidait alors Nous Aussi] est venu à Vesoul où je travaille dans un Esat. Il m'a demandé si j'étais d'accord pour m'engager et j'ai dit oui », se souvient Florence qui confie « aimer avoir des responsabilités ». Cet engagement, elle l'a vécu comme une « bouée de sauvetage » : « J'ai le syndrome de Williams et je savais depuis toute petite que j'allais devoir être opérée à cœur ouvert. Cette opération m'a traumatisée », explique-t-elle. « Quand on m'a proposé défendre les personnes en situation de handicap, je l'ai vu comme un moyen de surmonter ce traumatisme, comme un moyen pour me sauver moi-même. »

Devant le Parlement européen

D'abord déléguée locale de Nous Aussi, Florence devient quelques années plus tard administratrice de la région Est. Le 23 mai dernier, elle a pris la parole au Parlement Européen, à l'occasion du 5^e Parlement des personnes handicapées. « J'ai écrit moi-même mon discours » tient-elle à préciser. Devant les députés européens, elle a rappelé le non respect des droits fonamen-

taux des personnes en situation de handicap en France, l'insuffisance des ressources financières face à l'inflation, ou encore les violences et maltraitements subies par les femmes en situation de handicap. Un moment fort en émotions qui lui a causé « beaucoup de trac » mais qui a encore renforcé sa motivation.

« Je n'ai pas peur »

Elue présidente de Nous Aussi le 20 décembre dernier, Florence Jablonski s'est fixé un nouvel objectif : rencontrer le Président de la République. « Pour porter la voix des personnes en situation de handicap. Il est important que le gouvernement fasse des efforts », dit-elle. « Depuis le Parlement européen, rien ne peut m'arrêter. Je n'ai pas peur », affirme la Vésulienne. Ses priorités ? D'abord défendre le pouvoir d'achat : « Avec l'inflation, c'est très difficile. Nous demandons la revalorisation des aides sociales, de nos revenus, ou encore l'obtention de chèques vacances, de tickets restaurants ou de chèques alimentaires qui permettraient de favoriser les circuits courts. » Epaulée par Laurent Grabel et Clément Joguet comme vice-présidents, Moïse Bouet comme secrétaire et Nicolas Morvan en tant que trésorier. Une chose est sûre, Florence Jablonski ne manque ni d'énergie ni de détermination pour faire progresser la cause du handicap.

● AURÉLIE VION



En mai dernier, dans l'hémicycle du Parlement européen, Florence Jablonski a porté la cause des personnes en situation de handicap intellectuel lors du Parlement européen des Personnes handicapées.